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□见习记者 党梦琦

财政专项资金运转程序复
杂、投标保证金退还不及时、城投
公司负责的在建项目推进缓慢、
违规派发项目……8月2日早上，

“铁面问责 直面整改”活动现场，
市财政局、市城投公司、市发展投
资中心、市经投公司的有关科室
负责人到现场接受提问。

财政资金拨付程序复杂

个别单位反映，财政在资金
拨付方面存在运转程序复杂、拨
付期限较长等情况。尤其是财政
专项资金属于专款专用资金，在
申请时，仍存在跑腿多、费时费
劲、资金拨付不及时现象。

“对此问题，市财政局通过
推进国库集中支付电子化管理，
提高年初预算到位率，规范预算
安排、资金审核和分配、资金下
达等，明确资金拨付的流程和具
体时限。同时加强财政资金拨付
业务监管，对比较复杂的事项，
实行资金联审制，提高工作效
率。”市财政局预算科科长黄春
丽说，下一步，将进一步优化财
政资金拨付流程、加快财政信息
化建设进程、加强对财政资金拨
付业务督查等方面，为用款单位
提供更优质服务。

资金评审效能不高

部分企业反映，市财政局在
财政投资项目评审方面，存在评
审效能不够高、资金审核超时等
问题。在市纪委随机抽查的 30
个审批件中，办理时限超过 3个
月的，占抽查总数的77%。

市财政投资评审中心主任王
文华说，对此问题正在进行整
改，如制订《政府投资建设项目
评审一次性告知书》《政府投资
项目财政评审流程图》，使办理
业务的人员及时了解办事流程、
对接方式、评审资料和相关手
续，减少以往因办事人员业务不
熟、沟通不畅、整理资料时间过
长等造成评审时间长、效率低下
问题。同时 2018年经政府采购
公开招聘了 30家优秀造价咨询
机构组成新的委托评审备选库，
也为加快评审进度，提高评审效
率，提供了人员保障。

投标保证金退还不及时

市政府采购中心收取的投标

保证金，按规定应在中标之后 5
个工作日内退还未中标供应商；
签订采购合同之日起5个工作日
内退还中标供应商。据了解，市
政府采购中心收取的投标保证
金，存在投标结束后未按规定及
时退还现象，有的一拖几年。

市政府采购中心主任赵怀军
说，根据规定，中标单位的投标
保证金可以转为履约保证金，履
约保证金是在合同履行完毕后退
还。有些合同的履约周期较长，
如办公家具、空调、电脑协议供
货等履约期为两年。由于存在一
些单位注销的情况，造成没人前
来办理退还手续或造成采购中心
无法办理退款手续。

在实际工作中，经常会遇到
公司名称变更、账户变更，保证
金收据丢失的特殊情况，造成保
证金退还时被银行退回，或者因
手续不全无法办理退还手续的情
况。下一步将加大保证金的退还
力度，多渠道、多方式落实交纳
单位的真实情况，帮助他们提供
相关手续材料，并告知退还程序
和要求，确保保证金如期退还。

审核不到位 违规派发项目

据了解，市委巡察组在对市
财政局“政府采购和财政投资评
审工作失职失责”问题反馈时指
出，市财政投资审核中心在评审
环节审核监督不到位，存在违规
向不具备审核资格及未入库的造
价咨询机构派发项目等问题。

王文华说，通过修订《财政投
资建设项目委托评审入库造价咨
询单位管理办法》，加大稽核力
度，规范完善复核程序，对咨询单
位初审结果，每一级复审都要留
字留痕，本人签字留档，以便备
查。对已签合同尚未完成评审任
务的单位，尽快协调建设单位并
督促咨询单位完成委托任务。在
已招标入库的 30家咨询单位中
按照评审权限派发委托业务，坚
决杜绝超资质派发或库外派发评
审任务，一经查出严肃追责。

在建项目推进缓慢

近期有市民反映，城投公司
在建项目存在推进缓慢的情况，
如龙江生态城项目，是什么原
因？下一步如何解决该问题？

市城投公司总经理助理王金
永说，龙江生态城区域开发项目
占地约 6900亩，建设资金需求
量大，涉及项目的用地征迁报批

难度也较高。推进缓慢，一是受
扬尘治理制约，再除去雨天及施
工人员收秋收麦占用时间，实际
施工时间仅为6个月。二是项目
用地征迁难度大，影响工程进
度。三是材料价格上涨影响，有
时紧俏材料还会出现断供现象。

下一步，对于在建项目，调
整施工方案，制定出适应新形势
的施工措施，把损失的工期赶回
来，按计划完成。对新开工的项
目，提前谋划，加大征迁沟通协
调力度，办理好施工建设手续，
督促施工单位提早做好人、机、
材的筹备工作，按照既定工期开
工、完工。

发投公司投资效益如何？

发投公司作为市政府投融资
平台，共投资了多少家企业？总
投资金额为多少？所投资的企业
社会、经济效益如何？

市发展投资中心党组成员、
副主任陈凯说，发投公司成立于
2007年底，先后投资了 26家企
业，总投资累计7.15亿元。对银
鸽等两家企业投资本金已全部收
回，并实现投资收益 2.02亿元。
截至目前，公司投资的 24家企
业，20%的企业实现了投资分
红，盈利企业和亏损企业基本保
持一半对一半。发投公司主要的
利润来源于公司投资的能源和金
融板块，参股投资的华电漯河电
厂带动华电对漯投资26亿元。

“参股投资的中小企业，整
体效益不容乐观。发展较好的有
两 家 企 业 ， 分 别 于 2015 年 、
2016 年在新三板顺利挂牌，并
且运营良好。持续亏损的企业有
五六家，下一步，将帮助他们重
新理顺发展思路，理清发展重点
和战略。” 陈凯说。

帮扶企业都干了哪些事？

市经投公司在落实市委市政
府惠企政策、开展企业信贷周转
基金业务、帮助企业解决融资问
题过程中采取了哪些有效措施？

“截至7月底，我们累计办理
企业信贷周转基金业务 583笔，
办理金额达到 42.4亿元，保全企
业银行信贷规模 66.1亿元，为我
市企业节约资金成本近7000万，
有效缓解了企业周转资金紧张的
局面。”市经投公司周转基金部副
主任张广豹说，对外，市经投公司
与域内金融机构签订合作协议，
由银行出具同意续贷审批意见，
制订业务人员直接对接、相互配
合的模式，根据各金融机构业务
差异制订相应风控措施；对内，严
格审批流程，通过押前核印、绑
定担保、贷中跟踪、出款通气等
手段确保资金安全。
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8月4日上午，2019年全国青少年男子足球超级联
赛“恒大杯”U17联赛华中大区第三阶段（漯河赛区）
鸣哨开赛，共有武汉三镇、湖南湘涛等6支队伍139名
运动员参加比拼，为期五天。 本报记者 杨 光 摄

8月4日上午，第三十四届河南省围棋段位赛暨河南
省夏季围棋级位赛（漯河赛区）在金凤凰大酒店举办，来
自全省的1400多名选手参赛，其中我市选手60余名，比
赛时间为8月4日至9日。 本报记者 杨 光 摄

8月2日，河南省大众跆拳道联赛漯河分站赛在市
体育馆正式开赛，吸引了来自全省近1000名选手和教
练员参赛。 本报记者 李慧宇 摄

进入八月份，和天气
一样火热的，还有我市举
行的一系列体育赛事。八
月第一个周末，就有三项
省级以上体育赛事举行。
接下来，还有各种大型赛
事轮番上演。

除了已开幕的河南省
大众跆拳道联赛、河南省
围棋段位赛、全国青少年
男子足球超级联赛U17联
赛等，紧接着，我市还将
开启全民健身日启动仪式
及系列活动、世界健身气
功日启动仪式及系列活动
等。

记者获悉，今年市体
育中心承办体育赛事 18
项，其中省级以上比赛

12 项。接下来还有 2019
年河南省青少年儿童游泳
冠军赛、2019 年漯河首
届定向马拉松、2019 年
中国铁人三项分站赛、
2019 年漯河市国际全程
环沙澧马拉松、第九届河
南省定向越野冠军赛等一
系列重磅赛事。

近年来，我市举办的
省级以上大型赛事涉及20
多个运动项目，全民健身
系列活动更是全年不间
断，扩大了漯河的影响
力。各项赛事越来越多，
不仅带动了相关产业的发
展，也加快了我市建设区
域性赛事中心的步伐。

杨 光

重磅赛事 竞相上演


